



Nous nous retrouvons à une période charnière, marquée par la montée préoccupante de l'extrême droite au bord du pouvoir. Face à cette situation, notre engagement pour l'éducation nouvelle et l'éducation populaire n'a jamais été aussi crucial.

L'éducation nouvelle, fondée sur la conviction que chaque individu possède un potentiel immense à développer, est une réponse puissante à l'idéologie de l'extrême droite qui se nourrit de la peur, de la division et du repli sur soi. Notre mission est de promouvoir une éducation émancipatrice qui forme des citoyens critiques, autonomes et solidaires.

À travers l'éducation populaire, nous affirmons que l'apprentissage et l'émancipation ne se limitent pas à l'école. C'est dans chaque quartier, chaque village, chaque association que nous pouvons construire une société plus juste et plus inclusive. Nos actions doivent permettre à chacun de se sentir acteur de son propre destin et de la collectivité.

L'extrême droite prospère sur les fractures sociales et les inégalités. Notre rôle est de combler ces fractures par des initiatives concrètes :

- **Renforcer la participation citoyenne** : Organisons ou participons des forums, des débats et des ateliers participatifs où chacun peut s'exprimer, partager ses idées et co-construire des solutions. Nos regroupements, nos temps de vie associatives, nos groupes sont des instances de participation citoyenne.
- **Promouvoir la diversité et l'inclusion** : Créons des espaces où les différences sont célébrées et où chacun se sent accueilli et respecté, quelle que soit son origine, sa religion ou son orientation sexuelle. Sans tomber dans l'individualisme et en luttant contre les pensées obscurantistes et totalitaires qu'elles soient religieuses ou politiques. L'individu et le groupe, le groupe et l'individu ont toujours été au centre de nos préoccupations.
- **Développer l'esprit critique** : Encourageons les jeunes et les moins jeunes à questionner les informations, à déconstruire les préjugés et à développer leur capacité de discernement.
- **Soutenir l'engagement associatif** : Accompagnons les initiatives locales d'éducation, valorisons le bénévolat et le militantisme, et favorisons les échanges entre générations.
- **Éduquer à la paix et à la solidarité** : Sensibilisons aux enjeux mondiaux, tels que les droits humains, le climat et la justice sociale, pour construire une citoyenneté mondiale.



CEMEA Nord - Pas de Calais

Ensemble, faisons  
barrage à l'extrême droite !

Nous devons être les artisans d'une société où l'éducation est un outil de transformation sociale. Ensemble, faisons en sorte que nos actions quotidiennes dans le cadre des CEMEA Nord Pas-de-Calais soient des remparts contre l'intolérance et la haine.

Méfions-nous des pédagogies individualistes issues du monde libéral.

Continuons notre pédagogie du projet, notre accompagnement des personnes, notre conception de l'activité et de la vie collective.

Pour cela il faut que les militants se forment et investissent les espaces de formation que nous mettons en place.

Il est de notre devoir de transmettre les valeurs de respect, de liberté et de fraternité. Dans nos actions. En faisant vivre les choses sans être juste dans un discours mais en faisant vivre les choses et en les analysant. Chaque geste compte, chaque projet éducatif est une pierre à l'édifice de la démocratie. Continuons à œuvrer sans relâche pour un avenir où l'extrême droite n'aura pas de place, car notre force réside dans notre capacité à éduquer et à mobiliser.

Je vous souhaite du courage et de la force pour ces semaines qui nous sépare des élections, j'espère que vous vous engagerez dans de la porte à porte, dans des coordinations, dans des rencontres au sein de votre circonscription.

**Il nous faut absolument faire barrage à l'extrême droite.**

Merci à toutes et à tous pour votre engagement et votre dévouement. Vive l'éducation nouvelle, vive l'éducation populaire.

**Arnaud Directeur des Ceméa Nord-Pas de Calais**